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 宏茂桥堂2023年主题“塑造门徒，带一育

一”的标语，源自于主耶稣的吩咐：“所以你

们要去，使万民作我的门徒……给他们施

洗……凡我所吩咐你们的都教训他们遵

守……。”主耶稣吩咐的大使命，成了历世历

代教会在世上存在的目的，也是事工展开的主

导线。另一方面我们也声称:‘教会是我家’，

故此“塑造门徒，带一育一”所延伸开来的事

工活动，就当然是

每一个家人要关注

与参与的服侍了。

这样，我们聚在一

处，不仅敬拜、分

享心得来建立彼此

成为主的门徒，也

切实地参与领人归

主的事工。大家都

有这个见解本是好

的，因为家里的人

能以实际行动来参

与教会的侍奉，这既能使福音推展开来，也可

以激发彼此对信仰的热心。 

 笔者有个感想：也许在我们当中，会有人

的心里浮现一种观念，认为“塑造门徒，带一

育一”这个标语是圣经的教导，又是主耶稣的

吩咐，而我是这个堂会的会友与家人之一，就

只好多少也参与一些吧。这样的想法并没有

错，可是其韧性能持续多久呢？主的事工总会

遇到困难和挑战，甚至是屡次的挫折。当同工

之间的摩擦造成心灵的伤痛，或家庭、公司出

现问题时，首当其冲的就是教会的事工还要继
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续参与吗？转让给别人是上策，于是‘你推我

让’的风气便出现在主的教会里，这是笔者所

担心的。 

 我们都晓得一个罪人因着归信主耶稣就得

赦免，也知道藉着受洗归入基督并与祂的死联

合，也与祂的复活联合（罗马书6:3-5）。上帝

在基督里将宝贵和极大的应许赐给我们，使我

们脱离世上情欲的败坏，就得以与上帝的性情

有份（彼得后书1:4）。这两处经文清楚地指出

我们与基督联合时，上帝也藉着基督使我们有

了祂的性情。此事道出了一个重生的基督徒是

可以自然而然地将上帝的性情流露出来，不是

出于勉强，更不是

处于被逼。从这个

观点看堂会的主题 

“塑造门徒，带一

育一”就有深一层

的属灵领悟。我们

看门徒的塑造，带

一育一的工程，本

是 基 督 徒 从 内 到

外，也是生命自然

的流露，因为有上

帝的性情在我们里

头，所以基督徒愿意付出，也有怜悯之心，乃

是与上帝的性情有份所使然。我们既称教会是

我家，肯定就没有勉强而是甘心。这样“塑造

门徒，带一育一”就不会流于只是一个醒目的

口号，而是宏茂桥堂弟兄姐妹回应上帝的见

证。我们也深信上帝必会眷顾我们手所做的

工，祂的恩典必使一切焕然一新。 
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塑造门徒: 

卫理公会宏茂桥堂的使命就是要爱神、爱人，完成主耶稣颁布给我们的大使命： 

• “所以，你们要去（去带一人到耶稣基督的面前---属灵认领）； 

• 使万民作我的门徒（布道/栽培），奉父、子、圣灵的名给他们施洗。  

• 凡我所吩咐你们的，都教训他们遵守（培育一人成为耶稣的门徒---塑造门徒）, 

    我就常与你们同在，直到世界的末了。”（马太福音28:19-20） 

耶稣说“有了我的命令又遵守的，这人就是爱我的；爱我的必蒙我父爱他，我也要爱他，并且要

向他显现。”（约翰福音14:21）因此，教会要尽心竭力完成耶稣所托付的大使命；我们要成为爱

主的教会，要成为爱主的门徒。 

带一育一（珍惜一人Cherish One）： 

要珍惜身旁的人，不轻看他们。上帝看重世

上的每一个人，上帝不愿有一人沉沦，乃愿

人人都悔改(彼得后书3:9)。耶稣看重那一

只迷路的羊，祂并没有因为拥有99只跟随祂

的羊而放弃那一只迷失的羊。我们要看重耶

稣基督放在我们身边那些还不认识、还没有

接受耶稣基督的朋友；我们要看重耶稣基督

放在我们身边的基督徒，与他们一起走过信

仰中的挣扎和生活中的挑战，使他们可以在

信仰上成熟，生命得以成长。 

带一育一（怜悯一人Care For One）： 

要看到我们身旁的人的需要，会去怜悯他

们。“祂看见许多的人，就怜悯他们，因为

他们困苦流离，如同羊没有牧人一般。”

（马太福音9:36）我们要改变如何看待上帝

放在我们身边的人的态度；我们要看到他们

的需要；我们要像耶稣一样怜悯他们。教会

鼓励弟兄姐妹“带一”位朋友到耶稣基督的

面前，而不只是把人带到活动/聚会/教会而

已；我们或者可以培“育一”位初信徒在信

仰上成长成为门徒。  

 2023至2025年，教会要把“塑造门徒”的目标和“属灵认领”的目标整合（Integrate）起来, 

藉着属灵认领把人带到耶稣基督面前，并培育他们，塑造成为门徒。教会将会强调我们要“带

一”个人到耶稣基督面前，我们要培“育一”个基督徒在信仰上成长成为门徒。我们要为主耶稣

“带一育一”（we will “Reach One Raise One” for Jesus Christ），教会不会在活动/聚会

（Programming）上做太多的改变，但是“带一育一”Reach One Raise One却需要弟兄姐妹改变自

己的思想模式（Paradigm）: 

带一育一（看重一人Value One）： 

要看重身旁的人在耶稣基督里的价值。耶稣曾经3次问彼得，他爱耶稣比这些更多吗？彼得

正面回答他爱耶稣，耶稣要求彼得牧养祂的羊。带一育一需要我们付出时间、精力、金钱去

怜悯人、关心人，去把人带到耶稣面前，在耶稣基督里成长。带一育一需要我们放弃娱乐，

需要我们多走一里路，牺牲自己个人的时间/空间。今天，耶稣也同样问你和我，我们爱祂

吗？我们会回答我们爱耶稣吗？耶稣要我们从祂放在我们身边的人中“带一育一”到祂的面

前，牧养他们。只有当我们爱主耶稣，我们才会看重人在耶稣基督里的价值，愿意“带一育

一”，牧养耶稣的羊。你愿意吗？ 

        2023-2025年教会主题                              

罗继斌 
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                     2023年教会重点事工及活动      

（1）有150位新朋友参加至少1-2次教会举办的活动/聚会； 

（2）有50位新朋友（约崇拜人数的7%）能经常参加教会的聚会； 

（3）有35位决志信主（约崇拜人数的5%）受洗加入教会，参加立约小组。 

                                               

 

（1）教会是我家：委身归属教会并与弟兄姐妹建立深厚亲密的关系。我们鼓励弟兄姐妹固定参

加崇拜、聚会、主日学和立约小组，并委身服侍，与弟兄姐妹同心合一建造上帝的教会，我们

的家。 

（2）带一育一：鼓励弟兄姐妹在神给他们的时刻（KAIROS）里，可能是1年、2年或4年“带

一”位朋友到耶稣基督面前，培“育一”位朋友或信徒。我们鼓励中学生在4年中学生涯中为上

帝Reach One (or Raise One); 或高中/理工学院/大学的学生在2-4年中为上帝Reach One Raise 

One： 

• 属灵认领：委身拯救失丧的灵魂。教会继续推动“属灵认领--1带1”，小组也可以一起认

领组员们所认领的对象；各分龄事工举办桥梁活动或福音预工活动和布道聚会，供弟兄姐

妹带领朋友参加。 

• 塑造门徒：宏茂桥堂是塑造门徒的教会，我们要委身活出耶稣基督的生命并传承信仰，培

育塑造遵行主的大诫命和大使命的门徒。 

（2）“带一育一”的聚会/活动 

Don’t Think Just Bring （儿少） 

乐龄医学讲座（5/4） 

儿童假日活动（23/6） 

启发课程 （8月） 

乐龄一日游（8月） 

乐龄布道会（9月） 

社区中秋活动（15/9） 

圣诞布道会（23/12） 

儿童营（30/11-2/12） 

（1）“教会是我家”的聚会/活动 

立约小组ONENESS---出外活动（22/4） 

2023年教会生活营（10-13/6） 

教会Pot Bless:爱宴（+烹饪比赛）（2/9） 

教会41周年庆典（28/10） 

教会41周年感恩联合崇拜（29/10） 

立约小组ONENESS---居家爱宴（11/11） 

年终感恩赞美聚会、侍奉人员献心礼（31/12） 

2023年教会的主要聚会和活动 
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        2022启发课程学员感言                   

 我从西马到新加坡来读书、工作的这9年

里，因为工作的压力和忙碌使我离开主的祝

福越来越远；我没有固定参加崇拜，没有祷

告读经的习惯，我对主的信心越来越软弱，

导致和主的关系越来越疏远。准确来说，我只是个戴了

“我是基督徒” 的空壳而没有灵魂的基督徒；但是我接触

了启发课程后就有了全新的改变。 

 课程中影响我最深的是第一次上课看短片时，内心触

动很深；我寻找很久的问题也得到了答案。“主啊，你还

爱我吗？”“我还爱你！”当下才发觉，原来主一直与我

同在，因为我是祂重价赎回来的。祂透过月萍小天使，透

过启发课程，告诉了我一直想问的答案。一刹那间，枯干

的灵再一次被浇灌。主真的是在一步又一步地带领我重新

回到祂的怀抱里。 

 在课程中，我认识了一群新朋友，大家彼此分享，彼

此鼓励，彼此代祷。更重要的是透过启发，让我重新认识

这位独一的真神。在组长的带领下，我也再一次学习怎么

更好地祷告，怎么看圣经。课程结束了，我还得到了自己

一直想要的礼物--人生中的第一本圣经。- 黄薇洁 

什么是启发课程呢?一开始我也不知道，就因为朋友的介绍就抱着试试的心态去

了！从来没有参加过小组的我上第一课时才感受到大家在小组里的热情，也学习了

很多原本不知道的东西，明白了耶稣是我们的救世主。我也学习每天灵修祷告，最

后还得了满分的出席率呢! - 杨佳恩 

 在启发课程

里我学习了很

多，学会了以前

不相信的祷告，

明白了上帝的爱是无私的，也

明白了圣经中上帝所说的话。

虽然启发课程已经结束了，但

我也有很多需要进步、学习和

改进的地方。启发课程一开始

对我来说其实很陌生，我完全

没听过，但是开始接触后，发

现这里就像一个很融洽的团

契，使大家感觉开心和欢乐 

的地方。每次放工后来上课我

都会很放松。我从视频里 

学习到上帝对人展现出来的爱

和关怀，还有大家在小组中分

享的因着上帝所经历的生活 

经验，这些都让我受益良多。 

-郑维舜  
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                   2022启发课程学员感言 

 特别感谢启发小组和宏茂桥堂这

个像家一样的地方，感谢神的恩典让我

在异国他乡认识这群弟兄姊妹。 

 还记得那年的夏天，我从中国来

到新加坡求学。各种各样的不自信和不适应——用

非母语学习的压力、对考试成绩的忧虑、文化差异

和语言障碍下的人际关系…这些都让我感受到一种

落差… 在中国我可能是那种学业成绩不错的好好学

生，但是来到这里之后，不得不面对各种各样难以

跨越的差距，我内心深处充满了对自己的否定。但

是每次来到启发小组，我都能受到莫大的鼓励和安

慰。 

  启发小组带给我最大的启发之一是，我们究竟

要用什么样的评价标准去看待自己。在上帝的眼

中，每一个祂的儿女都充满了盼望，祂无条件地爱

我们、接纳我们。我或许不是成绩最优异的学生，

缺乏自律/懒散/不够聪明；我也不是最会交际最受

欢迎的那一个，但是这些外在的东西丝毫不会改变

上帝对我的爱。我意识到我背上的包袱--焦虑、挣

扎、不恰当的自我要求，其实都是在用世界的标

准，而不是透过神的恩典看自己。 

 世界因为我们的成功/优秀而接纳我们，但唯有

神在我们还是罪人时就爱我们；盼望自己可以更多

地认识神，并且经历祂那长阔高深的爱。- 郑祎  

 启发课程的教学方式

很好。在启发的模式下，

小组内能够自由地探讨信

仰问题，大家各抒己见，

讲出自己对信仰的疑惑和

真实的挣扎，也可以发表自己关于某个

问题的看法，例如“耶稣是谁”。众人

拾柴火焰高，其他人对问题不同角度的

看法帮助我开阔眼界和胸怀，纠正偏

颇，建立友谊，挑旺热心。 

 作为一名神学生，我在启发课程受

益最大的两件事情是：1.在启发组长的

热心帮助和上帝的恩典中，我明白了上

帝对我的呼召的确定性；2.获得了一个

优秀、易用、活泼的传福音工具——启

发课程。宏茂桥堂的启发课程结束后，

我和我先生也办了三个线上的启发小

组；我们想要用此课程，让更多朋友认

识耶稣。 

 最后向我最亲爱的各位组长（良音、

英宝、Don）和各位可爱的小伙伴们表示 

感谢，谢谢你们在启发课程上的风雨同行 

和真诚分享，愿上帝祝福你们。愿上帝祝福 

卫理公会宏茂桥堂。- 张雅瑟  
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                2022年乐学华文趣味营                  

 感谢神的恩典，因疫情而停办了三年的儿童营终于能如

期在去年12月1-3号顺利举办! 总共有74位6岁至10岁的孩子

参加（社区30位，幼稚园22位，主日学22位），也有26位家

长出席“亲子乐学华文”讲座。 

 谢谢所有参与营会的弟兄姐妹的同心服侍，让孩子们能

在玩乐中学习华文！求主继续带领这些社区家长和孩子们走

入教会认识神，得着救恩。愿一切荣耀归于上帝。 

白宝婵、杨思胜干事 
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                        儿少福音营 

 这是我第一次参加儿少福音营。作为一名组长，我自然被提名在营会期间服事。起初我以为

我的角色是膳食和后勤协调员，很简单。然而，当任务交给我时，我吃了一惊。在福音营之前，

我一直尝试独自把事情做完，而当我在福音营期间继续这样做时，我发现要履行我的职责变得很

困难，因为实在是太多事情要处理了，不可能独自能完成。我一直努力完成所有的后勤工作，确

保每个人都能吃得饱、吃得好，所以经常向营长寻求帮助。后来有人告诉我，我作为膳食和后勤

中心的负责人，有权力决定很多事情，不需要总是麻烦营长，任何小事都问他，因为他也有很多

事情要处理。我认为真正对我挑战最大的，是走出自己的舒适区，去寻求别人的帮助，或是在大

家面前发言、给指示。我不善于与人交流，所以这对我来说很不容易。但我真的很高兴我的同伴

们给了我很多帮助和鼓励。在这段经历中，上帝以不同的方式让我学习到，作为一名负责人，我

不应该单独工作，而应该把工作分配给对的帮手，一起完成任务。最终，我很感恩能够担任这次

福音营的膳食和后勤负责人，因为上帝透过这项重任让我成长了许多。- 何思然 

 在福音营期间，我学

到了很多东西，也玩

了很多好玩的游戏。

我喜欢委员会设计的

游戏和活动以及小组

郊游活动。在营中我

也学会了如何亲近上

帝。在这次营会中，

圣灵也在我身上动工，让

我能有所转变。经过这次

的营会，我发现自己更靠

近上帝了。- 许圣和 
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        宣教士分享           

我虽软弱主刚强 
 我们一家搬到T国已经有两年半的时间了。

从目不识丁、鸡同鸭讲的语言和文化初学者，

到渐渐摸清头绪、慢慢融入当地文化的跨文化

事奉者；从和我们只以握手问安的方式，到被

接纳进入“圈内”、以当地人拥抱和紧贴脸颊

的方式向我们问安；从我们孤单地过生活，到

被邀请一起庆祝生日、婚礼和各样的节日派

对；我们等待了很久，盼望了很久，终于有了

去到福音未得之民当中，住在他们中间的经

历。上帝让我们浅尝了耶稣基督“道成肉

身”，支搭帐篷住在我们中间，体验了祂有的

那份孤单，那份难过，那份谦卑虚己，那份舍

命忘我。生活在陌生的国家和文化里，最难熬

的是起初的两年，觉得很长，因为经历的困难

很多。然而，每每软弱无

力，痛苦挣扎，灰心丧

气，害怕退缩时，主耶稣

就温柔地靠近我们，安慰

我们，坚固我们。主应许

的“我就常与你们同在”

（马太福音28:18-20）就

是这样的真实！“我虽软

弱，主刚强。”——主耶稣基督是刚强的源

头，与祂连接的，就得力量、得刚强。 

 学习当地语言和文化是跨文化宣教者必需

下的功夫。每周30个小时的语言和文化学习时

间，再加上15个小时的事工时间，使我们完全

浸泡在当地语言和文化里。在学习的过程中，

上帝奇妙地打开大门，我们在当地两所知名大

学的语言中心里，与来自11个不同国家的穆斯

林同学们一起学习T国语言；在学习T国文化风

俗习惯的同时，也了解到其他国家的穆斯林文

化。这两年里，上帝为我们预备了精彩绝伦的

跨文化交流课！ 

 在看重关系、喜欢和人相处聊天的文化

里，我们忍耐等候了一

段时间之后，上帝让我

们在T国备受恩宠。我

们有机会和大学生、青

年工作者，还有和我们

年龄相仿的父母、生意

人，从中东国家来的移

民和难民等建立关系。

张光明 
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                          宣教士分享 

当我们怀着谦卑和尊重，以基督的爱愿意敞开

生命，与人主动连接，愿意祝福人、帮助人

时，从属上帝的生命里所发出的良善，就吸引

人，让人觉得与基督徒相处，轻松愉快，身心

灵都蒙祝福。在专注语言和文化学习的这两年

多的时间里，上帝也让我们浅尝收割的喜悦，

上帝把对福音感兴趣的人带到我们面前！ 

 Victory（化名）有一次主动问我说：“我

可以和你一起去教会吗？”自那以后，他便每

个礼拜都和我参加主日聚会。我们例常的见面

时间，就变成了门徒造就的时间；他现在虽然

在圣经真理上还是有困惑，但他属灵的生命，

的确在挣扎和疑问中继续成长。 

 有一对双胞胎姐妹都是研究生毕业，有海

外留学的经历，她们都看过圣经。当她们来到

我们家中时，竟然能和我们一起讨论“因信称

义”，真是让人兴奋、感恩！“世人凭自己的

智慧，既不认识上帝，上帝就乐意用人所当作

愚拙的道理，拯救那些信的人，这就是上帝的

智慧了。”（哥林多前书1:21） 

 小雨（化名）是我们的语言家教老师，与

我们两年多的交往中，她从“耶和华见证人”

的异端中，回归正统，并在青成年团契中，积

极投身服事，成为学生领袖。 

 E和M都是在教会的英语俱乐部中与我相识

的。E是一名摄影师，M是努力学好英文，想要

离开自己国家的年轻人。我们一起练习口语，

一起喝茶，品尝当地美食，一起谈论信仰。他

们两人渐渐都成了慕道友，每周都来教会聚

会。去年10月底，E终于在主日聚会结束后，请

我和牧师一起为他祷告，他说他要信耶稣。从

那以后，他就带他的女朋友和他的妈妈，来参

加教会的各样活动。M从极其虔诚的穆斯林，慢

慢打开心门，甚至带他的朋友们来参加布道

会。 

 何等恩典，上帝把已经预备好的人，带到

我们面前，使我们这不曾流泪撒种的，成为收

割者，成为见证人，见证上帝在福音未得族群

中，那奇妙的作为！ 

 随着语言和文化渐渐地融入，我们在同

工团队中和当地教会中，也慢慢开始多承担

一些服事的责任；我们的家，也开放给教会

的青成年小组和成年人查经小组使用。上帝

的恩典，使华人宣教士开始在宣教的舞台

上，承担一些组织、策划和教导的角色；我

觉得上帝使我们不需要站在西方宣教士的影

子下，而是可以勇敢自信、谦卑自由地跟随

上帝，去使万民做主的门徒！ 

 特蕾莎修女说：上帝没有呼召我成功，

祂呼召我忠心。的确，不是我们多有爱心、

多有能力和才干，我们只是忠心倚靠那将信

心创始成终、每日加给我们力量、信实地供

应我们一切所需的上帝！一切本于上帝，靠

着上帝，归于上帝！阿们！ 

  附上目前的主要事工，请代祷： 

布道活动： 

• 透过大学校园运动俱乐部的运动和游
戏，认识大学生朋友； 

• 在教会的英语俱乐部参与服侍，每周
约有40多位未信者参加； 

• 透过节庆及本土节日举行布道会。 

 

信徒栽培事工： 

• 每周带领查经小组，组员是来自2所大
学的学生； 

• 每周举行青成年聚会，参与者是来自3
所大学的学生和在职青年，他们都是
有穆斯林背景的基督徒及慕道友； 

• 在家庭进行成年人小组查经。 
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        见证                 

1.我认识耶稣的经历 

 我生长在一个基督化的家庭，是第四代

基督徒。父母每个星期都带我来教会参加崇

拜和上主日学，让我学习上帝的话语。这么

多年来，我就跟着同龄的朋友们一起在教会

中成长。 

2.对我来说耶稣是...... 

记得小时候，儿童级有圣经比

赛，很多人都想要跟我同一

组，因为我的圣经知识丰富；

这都要感谢爸爸妈妈从小就教

我圣经的故事和道理，教导我

背诵经文。但我现在回想起来,

我只是表面上认识上帝，没有真正的去爱

祂。对我来说，上帝只是知识上的上帝，离

我非常远。我的父母都很热心地在教会中侍

奉，所以我在成长过程中一直试着去寻找这

位对我父母和家人来说是那么重要的耶稣。 

3.为什么我会选择接受坚信礼?      

我在这个过程中有许多挣扎，一直怀疑上帝

到底有没有爱我；因为我觉得自己不够好，

上帝怎么可能爱我这样的一个人呢？但上帝

不但没有因此不管我，祂还用不同的方式来

证明祂的爱。去年受难节时，我向上帝祈

祷，求祂给我一个印证，证明祂爱我。没想

到在复活节那天，教会里的一位大姐姐打电

话给我，问我愿不愿意被她栽培成为耶稣的

门徒？这是我第一次真正觉得上帝的存在。

这只是其中一个上帝对我说话的例子。在最

近的少年营里，我第一次担任崇拜主席，带

领大家一起敬拜赞美。我带领的其中一首歌

叫《一生不迷路》。这首歌的副歌这么写

道：“引领我，使我不偏左或右，走十架的

路直到把祢看清楚。引领我使我一生不迷

路，在祢的光中，能把祢看清楚。”歌词深

深地感动我，提醒我要记得这一生要紧紧跟

随上帝，就不会在人生中迷路。我在这次的

少年营里，真正的感受到上帝的爱在我心里

动工，每当我带领大家一起敬拜的时候，我

的心里就有一种说不出的感觉。我也很荣幸

能跟我同班的弟兄姐妹一起在少年营中经历

上帝的恩典，我希望我们这一班能够在接下

来的日子里一起在上帝的爱中成长。 

 从小我的婆婆就告诉我“打是疼，骂是

爱”，所以我从小就知道我的父母非常爱

我；谢谢爸爸妈妈把我带到教会，教导我上

帝的话语，让我在上帝的爱中

成长。我也想特别感谢我的主

日学老师们（燊华和涵妮老师

以及Nigel老师），虽然你们

都很忙，但是你们还是愿意每

个星期来教导我们上帝的话

语；你们的教导

与鼓励，真的帮

助我成长。谢谢

你们的用心和陪

伴，把我们从一

班非常调皮、没

有人要教的孩

子，变成一群在教会里服侍（虽然还是有点

调皮）的年轻人。 

 最后，我要谢谢上帝。从小爸爸妈妈就

对我说，我的名字--恩溢--的意思就是主恩

满溢，就是说上帝的恩典很多很多，多到流

出来。谢谢上帝给我数不尽的恩典，我愿意

一生为祂而活。- 罗恩溢 

恩 溢
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                                      见证 

 我从小就在教会里长

大，老师和身边的弟兄姐

妹们都知道我小时候有多

调皮。记得有一次，我和

班上的男同学们把课室的

门锁了，老师想要进来

时，我们就只看着她，不

帮她开门，还继续和其他

同学们玩得不亦乐乎。   

 当初，我来教会的目

的只是想着和朋友一起

玩，而不是来亲近上帝。

每次来到教会，不是玩捉

迷藏，就是打乒乓。可是我再顽皮，再吵

闹，老师们都没有放弃我，还是苦口婆心地

劝导我。还记得每次我和朋友们在大堂里吵

闹时，Vivien都会把我们拉出去，大骂我们

一顿。记得有一次因为我在课室太吵闹，燊

华老师把我踢出课室，叫我要好好反省。那

时我还真不了解“打是疼，骂是爱”这句话

的意思。 

 当我上中二时，Eugene问我愿不愿意做

小组组长，我有一点惊讶。为什么Eugene会

选这么调皮、让人讨厌的我来当小组组长? 

我想了一下，最后决定当小组组长。当我来

到儿少委员会时，我以为大家会把我看做一

个令人讨厌的少年，可是大家却很包容我、

看顾我。我需要帮助时，都可以在第一时间

找到人来帮助我。例如有一次查经时，我没

有准备；到我带领查经时，我愣住了。这时

Winnie和Vivien向我伸出援手，帮我完成我需

要带领的部分。这些举动都令我很

感动，使我更努力去服服侍儿少

们。 

 我从一个顽皮、令人讨厌的小

孩，成为一个比较成熟，不再令人

讨厌、又长了多一点头发的年轻

人。回顾过往，我真的看到了神在

我生命里动工，使我的生命成长，

并使用我做祂的工。如果上帝没有

改变我的生命，可能今天我已经 

离开教会了，也可能成为抽电子烟的Y P

(young punk)。 

  弟兄姐妹们，如果上帝想要在你的生命

里动工，呼召你来服侍，你们会愿意回应祂

吗？我会！因为我是主的羊！- 郑子扬 

我是主的“扬” 
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